

北陸 経済研究

1

January
2026 no.539
ISSN 0386-8583

新/春/対/談/

北陸の将来を展望する

日本銀行金沢支店 支店長 大川 真一郎 氏

調査

2025年度・2026年度 北陸の経済見通し

誌上セミナー

松下幸之助の実践に学ぶ

第4回 人を得る

企業紹介

すべてこ株式会社

北陸歴史探訪

第15回 『太平記』が語る越中放生津の合戦

【越前水引工芸】鶴と亀

お祝いの贈答品に添えられるものだけに、
その意匠には鶴や亀、宝船などのでた
いものが多い。



思いを伝える、人の縁を結ぶ

越前水引工芸 × 東野 瞳美 [福井県鯖江市]

hokuriku
dentou
kougei

飛鳥時代、中国からの贈答品を結んでいた紅白の麻紐が水引の始まりとされています。和紙を紙縫り状にして水糊で固めたことからその名がつけられました。当初は貴族など限られた層によって使われていましたが、江戸時代になると庶民の間でも贈答の慣習が定着し、広く用いられるようになります。慶弔の贈り物の紐飾りに添えられ、贈る人の思いを表すだけでなく、魔除けや人ととの縁を結ぶという意味も込められています。結納や結婚の際に贈られる豪奢で立体的な作品は、お祝い事を華やかに行う地域の風習とあいまって飛躍的に発展しました。福井県では、水引は郷土工芸品に指定されています。東野さんは、祖父・母から受け継いできた伝統の技術を駆使し、人の心に寄り添う新たな作品づくりを目指して日々挑戦し続けています。



●招福の牛車

牛車の中には米俵が積まれている。
手綱を握るおじいさんの隣には笑顔のおばあさんが座っている。



●アクセサリー

水引教室では、思い思いのアクセサリー作りを楽しむことができる。
紙製なので金属アレルギーの方も安心。



●のし袋を飾る水引

のし袋の飾りに添えられた華やかな水引が、贈る人の気持ちを伝える。



●リース

リースには魔除けや歓迎の意味が込められている。来客に備え玄関ドアに飾ってもいい。



●さるかに合戦のジオラマ

思わず笑みがこぼれてしまう昔話の世界。
紙ならではの温もりが感じられる。

ぽんた工房

福井県鯖江市有定町2丁目1-7
TEL : 0778-51-5985
mail : info@ponta-mizuhiki.com



東野 瞳美

初代の祖父から母に受け継がれた技を幼い頃から身近で見て育ち、20歳から本格的に学ぶ。伝統的な作品に加え、現代のニーズに合わせた新たなジャンルにも取り組んでいる。技術の伝承と普及のため、国内外からの要望に応じて水引教室を開催しながら、日本の伝統工芸「水引細工」の製造販売を行っている。

2014年 「福井遺産・ふくい手仕事」に認定
2015年 フランス・パリ Japan Expoに出展、ワークショップを開催
2024年 鯖江まちなみ芸術祭まなBeオーディエンス賞 受賞

ホームページは
こちらから



インスタグラムは
こちらから



伝統の技術に思いを込めて、喜ばれる作品づくりを目指す。